

L'UNION SPORTS

sport.union@sonapresse.com



Photo : BOUKARY

Patrice Neveu "Je suis en contact avec mes joueurs"

LUCARNE Résignation

C'ÉTAIT couru d'avance. Si, dans un premier temps, elle avait maintenu son calendrier des 3e et 4e journées (du 25 au 31 mars) des éliminatoires de la Can-2021, la Caf a fini par se rendre à cette évidence qu'elle n'avait pas d'autre choix que le rétropédalage annoncé vendredi, au sortir d'une réunion de son comité d'urgence : le report à une date ultérieure de ces rendez-vous, décisifs dans la plupart des poules, et notamment celle des Panthères du Gabon.

Il est vrai que, entre-temps, l'Organisation mondiale de la santé (OMS) avait requalifié la crise sanitaire mondiale née du covid-19 en pandémie. Mais qui aurait pu croire que le football africain demeurerait une sorte d'îlot inexpugnable et totalement imperméable aux drames qui se jouaient dans l'océan l'entourant ? Un peu partout ailleurs en effet, des compétitions étaient suspendues, ajournées, voire annulées.

De surcroît – et la Caf le reconnaît dans son communiqué – les déplacements à travers le monde sont devenus problématiques. Or, la majorité des sélections du continent comptent un grand nombre de leurs joueurs hors de celui-ci. D'où d'ailleurs la requête de la Gambie en faveur d'un report de sa double confrontation avec le Gabon, elle dont l'ossature de l'équipe se trouve en Italie, pays d'Europe le plus touché par le nouveau coronavirus. Au reste, un de ses joueurs évoluant à la Sampdoria Gênes, le capitaine Omar Colley, aurait été testé positif au covid-19.

Bref, il faut se résigner à voir le sport, et le football en particulier, mis sous cloche comme d'autres activités, et même des pays entiers. Toute la question étant de savoir combien de temps ça va durer. Au risque de voir cette chronique, comme nos pages "Sports", manquer singulièrement de matière. Quoique ceci soit parfaitement dérisoire face à l'ampleur du péril qui nous guette.

Par MBA ASSOUME

Willy NDONG
Libreville/Gabon

APRÈS la Confédération africaine de football (Caf), le tour est revenu à la Fédération internationale de football association (Fifa) et la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) de prendre des mesures interdisant toute activité sportive, jusqu'à nouvel ordre. Pis, dans un communiqué rendu public vendredi, la Fifa, l'instance dirigeante du football mondial, a décidé que les règles générales qui obligent normalement les clubs à mettre leurs joueurs à disposition des équipes nationales ne s'appliqueraient pas aux prochaines fenêtres internationales des mois de mars et d'avril. Autrement dit, les internationaux ne seront plus mis à la disposition des équipes nationales durant les mois de mars et avril 2020. Ainsi, la Fifa recommande donc que les matches internationaux initialement prévus en mars et avril soient reportés "jusqu'à ce qu'ils

puissent se dérouler dans un environnement sûr et sécurisé, tant pour les joueurs que pour le grand public. La décision finale à cet égard revient aux organisateurs des compétitions respectives ou aux associations membres concernées, en cas de matches amicaux."

Même son de cloche du côté de la Fégafoot, qui a décidé, samedi dernier, elle aussi, de suspendre toutes les activités placées sous sa tutelle.

Ainsi, face à cette situation, le sélectionneur des Panthères, Patrice Neveu, qui a rendu public mercredi dernier sa liste des 23, s'est prononcé sur cette actualité qui devrait, inéluctablement, l'amener à revoir sa copie le moment venu.

"Suite aux différentes mesures prises par la Fifa, la Caf et la Fégafoot, de suspendre toutes les activités footballistiques, les objectifs restent les mêmes pour nous. Ainsi, nous sommes obligés de nous adapter à la nouvelle donne sanitaire. Une situation nouvelle pour nous.

Sur le plan sportif, le report des matches à une date ultérieure va nous amener à revoir plus tard notre liste. Je ne dis pas qu'elle va fondamentalement changer, mais il y aura quelques petits changements. Car, j'ai encore quatre joueurs à voir que je n'ai pas eu le temps de superviser. Qu'à cela ne tienne, j'ai déjà une ossature qu'il faudra juste ajuster le moment venu", nous a-t-il confié.

Durant cette période "d'hibernation", que fera Patrice Neveu ? "Avant la décision de tout arrêter, j'avais pour objectif de mettre sur pied une sélection à base de joueurs locaux. Aujourd'hui, sans championnat, ce n'est plus possible. Je continue à suivre l'actualité, à respecter les consignes édictées par les autorités et m'enquérir de la situation de mes joueurs au quotidien. En effet, je suis en contact permanent avec mes joueurs. Certains sont anxieux, d'autres moins. J'ai le devoir de les soutenir durant cette épreuve", a conclu le technicien français.

FOOTBALL

CORONAVIRUS : COMMENT NOS FOOTBALLEURS LE VIVENT

POUR répondre à cette interrogation, nous avons interrogé Anthony Mfa Mezui, Gaëtan Missi Mezu, Guelor Kanga et Lyvann Obissa. À l'unanimité, ils ont tous reconnu que le coronavirus a radicalement changé leurs habitudes de tous les jours et restreint leurs mouvements.

Page 12



Photo : EPA

FOOTBALL

«LES RENCONTRES AURAIENT PU SE JOUER À HUIS CLOS»

LA décision des autorités de notre pays de suspendre toutes les activités sportives a suscité des réactions au niveau local. Ainsi, dans un mini-entretien accordé à l'Union, le président de l'Association des clubs de D1 et D2, Landry Nkeyi, estime que "les rencontres au programme auraient pu se jouer à huis clos".

Page 14



Photo : EPA